



期待されるPTAの力



全体会で祝辞を述べる廣瀬勝貞大分県知事／（右上）各地より集まった参加者



28日の別府市ビーコンプラザでの全体体会は、大分市の小学校によるバンド「ウインドアンサンブル荷揚」のアトラクションで幕を開けた。

社団法人日本PTA第52回九州ブロックPTA研究大会大分大会が10月27日(土)28日(日)の両日、大分市と別府市の10会場で開催された。九州各県より約8500名が参加し、熱い論議を交わした。

九州は 一つ

手を携えて育てよう
「地域の宝」が光り輝くために
子どもが輝く
PTA活動を目指して

大会スローガン

発行所
大分市下郡字長谷496の38
大分県教育会館2F
大分県PTA連合会
☎(097) 556-9055
責任者 藤田 千克由
印刷所 大分市下郡3154の22
九州凸版印刷㈱



「協育」の ネットワークを

ち帰り、明日からの子育て
P.T.A活動のエネルギーと
てほしい。P.T.Aの原点回
を常に意識し、自信と夢と
望にあふれた子どもたちに
てよう」と述べた。また、
田英博社日本P.T.A全国協
会長と矢矢文則大分県教育
員会教育長があいさつした。

A portrait of Tadao Fujita, the president of the organizing committee, wearing glasses and a suit.

まず、主催者を代表して、
藤田千克由大分県P連会長が
九州ブロックPTA協議会長
としてあいさつした。

と別府市の10会場で
県より約8500
議を交わした。

庭・学校・地域社会それぞれが持つ教育力を結集し、PTAがその要となつて、未来を担う子どもの健全育成を推進していくいただきたい。九州一円に「協育」のネットワークが築かれる「ことを期待する」と祝辞を述べた。

続いて、表彰式が行われ各地でPTA活動に尽力された49の団体と53名の個人に表彰状、16名に感謝状が贈られた。受賞者を代表して、本部仁俊(やすとし)前宮崎県PTA連会長が謝辞を述べ

記念行事は、大分の子どもたち
出演のミュージカル。小学校3
年生から高校生まで72人の舞台
は深い感動を与えた。

10年に一度の大分県での開催。多くの人たちに支えられ作り上げられたこの研究大会が活動を見直す機会となり、PTA会員同士の繋がりを深め、大きな実を結んだ2日間となつた。

長が「大会を支えていたたいたい
たすべての皆さんに心より感謝
している」と感動の面持ち
で謝辞を述べた。
県が紹介され、バトンタッチ
された。

スタッフや保護者のほかで、大学や美容学校も協力。たくさんの人々の力を得て完成させることができた。エンディングには「ウインドアンサンブル・荷揚」の演奏も加わり、舞台上に華を添えた。

子どもたちは、オーディションに始まり、厳しい稽古と合宿を経て大きく成長し、一人ひとりが輝いていた。「頑張ろう、できるんだ」と舞台で精神一杯歌い、踊り、表現する姿は、会場に一体感と感動を与えて、見ている子どもたちへ大きなパワーと勇気を与えた。

る行事である。会食する互いが人となるチャンスである。そのためには、食前後のあいさつの徹底である。簡単なうでむつかしいが私たちにできる食育上の重要な不可欠の第一歩である。

過ぎて忘れた世になつた。士は食わねど高楊枝」の気概は何處へ。こんな空威張りはソはまだいい。昨今のエニイ方々や団体のウソは如何なものか▼食字は人が良くなると作る。食事とは人が良くなる

北研寸 「箸執らぬ地御代の恵み父と母との御恩忘るな

自転車も ハンドル握れば ドライバー

「久見市PTA連合会 第300号記念号」を掲載して下さい。

たくさんの人たちに支えられて

～おもてなしの心が成功のかぎ～



大会をふりかえって

大会を終えて、大会会長はじめ実行委員長・副委員長に感想を寄せていただきました。



大会会長
藤田 千克由

本当にありがとうございました。お陰様で本大会を成功裏に終えることができました。これも携わったすべての方々の力に支えられた結果だと確信するともに衷心より感謝申し上げます。分科会においては各会場で運営責任者をはじめとするス

タッフの皆さんのホスピタリティ(おもてなしの心溢れる対応)が充実した分科会の内容を引き立てたことだと思います。全体会においてはホスピタリティある対応はもとより進行も予定通りに終了し、ミュージカルで子どもたちの可能性に触ることができました。

皆さんにとって本大会はいかがだったでしょうか。私に

とっては唯一無二の経験であり、そこで得た感謝・感激・

感動を持ち続け、幸福感を満たし続けることができればと思っています。これはやはり

思っています。これがまさに

感謝申し上げます。

ありがとうございました。

</

300号達成

愛され親しまれる紙面づくりを目指して

300号記念を祝して先生方よりお言葉をいただきました



私を支えた短い言葉

安部 崇夫 (元)はぐく美顧問
大分県広報教育研究会長

「先生待っています」原稿〆切日近くになると必ずかかる電話。短い言葉であるが、それでいて歴史という時間がなかで磨き抜かれた熟成された言葉であり、書く意欲を起こす不思議な魔力を持つ言葉でもあった。この言葉

は11年間ベンを走らせた「力」の源泉でもあった。當時編集顧問だった私は、1面下のコラム「独奏合奏」を執筆。昭和55年から平成3年までの11年間107号分を書いた。

あの頃は年10回発行だった

「先生待っています」原稿〆切日近くになると必ずかかる電話。短い言葉であるが、それでいて歴史という時間がなかで磨き抜かれた熟成された言葉であり、書く意欲を起こす不思議な魔力を持つ言葉でもあった。この言葉

「はぐく美」が300号になりましたか。いやー、よくぞ頑張りましたね。

私がPTA広報紙コンクールの審査員になって10年以上になります。広報紙もずい分進歩してきました。最近はカメラ写真が増え、しかもパ

ソコンで仕上げるところもあります。

しかし、手作りでコツコツと作る広報紙もあって、その苦労には頭が下がります。手作りの紙面には温かみとぬくもりがあります。

こうした県内のPTA広報



「はぐく美」300号に寄せて

帆足 三郎 (大分合同新聞文化センター
代表取締役 社長)

紙の向上にひと役買っているのが「はぐく美」です。

各学校のPTA広報部員は「はぐく美」を見習って取り組んでいます。いわば、「はぐく美」が模範となっています。

10月末に2日間にわたって

九州ブロックPTA研究大会大分大会が開催されました。私は第7分科会「広報活動」の助言者として参加。分科会の熱い討論を目の当たりにして感動しました。

「はぐく美」でも事前の編集に力を入れていました。300号は、この大会の模様を大きく掲載することでしょう。

その時に「はぐく美」の編集スタッフの一人としてたゞさわつていたことに誇りを持って、さらなる活躍を期待します。

300号おめでとう。

かが崩壊している。その何かに視点を置き、読者の心に響く文章を目指した。

そしてコラムは新聞の顔。

現在の情報化社会の中で、

全員を結ぶパイプ役としてこれからも愛され、親しまれ

が豊かさを享受しているよう

に見える平穏な社会の奥で何

んざい。



日P赤田会長あいさつ

滋賀びわこ大会に参加して
母親部長 神 祐子

第55回日本PTA全国研究大会滋賀びわこ大会が、8月24日(金)25日(土)に、8000名を超える参加者のもと開催されました。

「さあ、はじめよう!びわこから!見つけよう!命と自然の大切さ」を大会スローガンに掲げ、10分科会で討議が行われました。

第1分科会「どうする?ど

の分科会も内容の充実し

たすばらしい大会でした。



第55回日本PTA全国研究大会
滋賀びわこ大会



みかんコーナー 300号スペシャル

反抗期 どう接したらいいの?⑦

ユーモアというかくし味で
乗り切る反抗期

うなる!PTAでは、藤原和博並立和田中学校長の基調講演がありました。

便利になったこの「コンビニ化社会」で、今こそ人間同士のコミュニケーションの必要性、そして、保護者はもちろんのこと、今以上に地域の方が学校に関わりを持つことが重要であると、改めて考えさせられました。

第4分科会では、全国PTA広報紙コンクールの表彰も行われ、佐伯小学校育友会の「城山」が日本教育新聞社長賞に、鶴谷中学校育友会の「育友会会報鶴谷」が佳作に選ばれました。

どの分科会も内容の充実し

ての違いを認め合いながら生

活できる力を身につけていく

ようになっていきます。友だ

かの友だち選び、その中で、互いに自立した個人として音楽、スポーツ、趣味など音楽、スポーツ、趣味などを身近な話題を交流し合います。友だ

かの友だちと一緒に笑い転げ

ています。母親は涙も止まり、息子と一緒に笑い転げました。

それが強調子に母親はワーッと泣きました。その声を

隣室で聞いていた夫が戸を開けます。

しかし、親から教えられた

価値観から離れ、自立しようと

するこの時期の子どもは、

それ代わって自分を支えて

くる友だち選び、その中

で、互いに自立した個人とし

ての違いを認め合いながら生

活できる力を身につけていく

ようになっていきます。友だ

かの友だち選び、その中

で、互いに自立した個人とし

ての違いを認め合いながら生

活できる力を身につけていく